

Noticias diversas

4.056 balas de algodón norteamericanas han llegado al puerto de Barcelona, con destino a la industria textil catalana.

Una Asamblea de Estudios Económicos Iberoamericanos será inaugurada el 15 de Noviembre próximo, organizada por el Instituto de Cultura Hispánica.

El eminente doctor D. Antonio García Tapia, falleció en Madrid, a los setenta y cinco años de edad. El entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.



Se conmemora en Madrid el centenario de la exaltación a la Jefatura del Estado del Generalísimo Franco.—S. E. y el Gobierno durante la recepción celebrada en el Palacio de Oriente.

Una nueva fábrica de nitrogenados ha sido inaugurada en Luchana-Baracaldo (Vizcaya). Producirá, de momento, 290 toneladas diarias de ácido sulfúrico monohidratado, y está previsto el montaje de un nuevo horno que elevará la producción diaria a 400 toneladas. La misma Empresa utilizará estos productos para la obtención de abonos nitrogenados sintéticos, hasta 120.000 toneladas anuales de sulfato de amoníaco. El acto de inauguración fué presidido por el Subsecretario de Industria.

En Pontevedra ha sido inaugurado el servicio de teléfonos automáticos. Entraron en servicio en el momento de la inauguración 1.156 teléfonos. Esta cifra será ampliada inmediatamente hasta 5.000.

En el mercado triguero de Madrid se ha cotizado el trigo a 5,25 ptas. kilo. Por los informes facilitados por la Cámara Sindical Agraria los precios del trigo en provincias son los siguientes: Avila, 5,10 operaciones; Baleares, 5 demanda, 5,50 oferta; Gerona, 5 demanda, 6/6,50 oferta; León, 5, demanda, sin ofertas; Málaga, 5/5,10, operaciones; Palencia y Segovia, 5, operaciones; Sevilla, 5,10/5,25, operaciones; Cáceres, 4,75, demanda, 5,25 oferta; Córdoba, 5,50 operaciones, Ciudad Real, 5/5,40 demanda, 5,40 6, oferta; Valladolid, 5/5,15, operaciones; Huesca, 5, demanda, 5,15 5,25, oferta; Burgos, 5,10 5,25, operaciones; Alicante, 5 demanda; Barcelona, 5, demanda, sin oferta.

La XV Asamblea de la Federación Española de Centros de Iniciativas y Turismo, comenzó en Madrid. Los asambleístas fueron obsequiados en la Asociación de la Prensa con un Vino de honor.

El Boletín Oficial del Estado ha publicado una Orden de la Presidencia del Gobierno, dando normas sobre los márgenes comerciales aplicables a artículos declarados en régimen de libertad de precios.

Otra Orden insertada en el Boletín dispone la libertad de precios,—comercio y circulación—de la leche condensada y de la leche en polvo.

En la central térmica de Compostilla continúan los trabajos de ampliación, que permitirán un aumento extraordinario en la producción de energía eléctrica de dicha central. En los trece últimos meses Ponferrada suministró 300 millones de kilovatios hora.

El Congreso Internacional de Arquitectura Paisajista, se ha inaugurado en Madrid en el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, Asisten a él delegados de 21 países, que estudiarán diversos problemas relacionados con el sentido urbanístico que tiende a embellecer las ciudades incorporando a ellas elementos naturales y consiguiendo una unidad funcional y estética entre la vivienda y el jardín. Preside este Congreso, D. Victor D'Ors, y está organizado por la Sociedad de Amigos del Paisaje y los Jardines. Es el segundo de los Congresos Internacionales de este tipo, el primero de los cuales se celebró en Londres.

Por primera vez en España se empleará en Barcelona la televisión en una reunión científica. El III Congreso Hispano-Portugués de Obstetricia y Ginecología, que se celebrará en Octubre aplicará la televisión para que las sesiones de trabajo en el anfiteatro

tro de la Facultad de Medicina puedan ser seguidas desde otras dependencias del edificio.

La Argentina ha aceptado una invitación del Gobierno español para que envíe una delegación al VI Congreso de la Unión Postal de España y América, que se celebrará en octubre en Madrid.

Unos 250 artistas con más de 500 obras, concurren al Salón de Otoño, que se celebrará en Madrid y está actualmente en período de organización. Dos salas de dicho Salón estarán especialmente dedicadas a los artistas de vanguardia, surrealistas, expresionistas e impresionistas.

75.000 toneladas de remolacha se recogieron en las distintas zonas de la provincia de Córdoba, y la campaña, en la fábrica de azúcar que estuvo trabajando al máximo rendimiento, tuvo fin en los últimos días de Septiembre.

El jefe de "La Joven China", señor Tseng, se encuentra en Madrid. En unas declaraciones hechas a la Prensa expresó su franca admiración sobre el Generalísimo Franco y por la posición española frente al comunismo.

Entre los numerosos turistas que llegan a diario a nuestro país figura una expedición procedente del Pakistán. Llegaron a Barcelona por vía aérea y recorrerán España durante varios días.

La Semana Química fué inaugurada en la Universidad Internacional Menéndez y Pelayo, de Santander. En la primera sesión hizo uso de la palabra el profesor Agües, presidente de la Asamblea Nacional de Químicos, que expuso el programa del Congreso.

Teléfono permanente con Canarias funciona ya según ha sido comunicado por la Dirección de la Compañía Telefónica. Este servicio era hasta ahora limitado desde las siete de la mañana a la una de la madrugada.

Van a construirse hostelerías para peregrinos, en varias ciudades del Norte de España. Con este fin, realiza un viaje de estudios, don Manuel Moreno, arquitecto del Instituto Nacional de Industria. El Ayuntamiento de Santiago de Compostela ha cedido un terreno para construir una gran Hostelería del Peregrino, cuyo presupuesto se calcula en doce millones de pesetas.

El XXVIII Congreso de la Sociedad Oftalmológica Hispanoamericana comenzó, en Santander, bajo el patronato de la Universidad Internacional "Menéndez y Pelayo".

El programa de los cursos de otoño para extranjeros, en la Universidad de Sevilla, está ya ultimado. Comenzarán los cursos el día 25, y en ellos intervendrán, entre otros conferenciantes, el director del Archivo de Indias, don Cristóbal Bermúdez Plata y el señor Viñas, profesor español en la Universidad de la Sorbona de París.

La Cámara Oficial Sindical Agraria, de Madrid, ha establecido un mercado trigoero que funcionará todos los días y cuya primera reunión se verificó el día 18. Podrán asistir libremente a él, compradores y vendedores del citado cereal.

Al VII Congreso Internacional de Botánica, que acaba de celebrarse en Estocolmo, y al que han acudido 1.400 especialistas de todo el mundo, asistió una delegación española en representación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Un proyecto de grandes festivales internacionales de música religiosa, está estudiando en Montserrat, donde se celebraría, el presidente de la institución norteamericana "National Arts Foundation", de Nueva York, Mr. Smith. Ha manifestado que la idea la sugirió, hace algún tiempo, el director de orquesta polaco Artur Rodzinski, después de su visita a España.

El III Congreso de Obstetricia y Ginecología Hispano-portugués, se celebrará en Barcelona, del 8 al 12 de octubre.

En la frontera Irún-Hendaya, que estuvo abierta día y noche durante los días más calurosos del verano, se restablecerá por acuerdo de las autoridades fronterizas, el horario de ocho y media de la mañana a doce de la noche.

El segundo Congreso Nacional de Trabajadores se reunió en Madrid a finales del mes de octubre. El Delegado Nacional de Sindicatos, D. Fermín Sanza Orrio, manifestó que el Congreso estudiará un programa de reivindicaciones legítimas para lograr entre todos la estabilización y liberación de precios y salarios.

El XIII Curso para Extranjeros en la Facultad de Letras, de Madrid, se celebrará en los meses de abril y mayo del año próximo y constará de varios ciclos de conferencias en las que intervendrán catedráticos de dicha Facultad y otros intelectuales españoles.

El tren "Talgo" será puesto en servicio en la Línea Madrid-Barcelona. Como se sabe, este tren realiza en la actualidad el recorrido Madrid-Hendaya. El servicio entre Madrid y la ciudad condal quedó inaugurado en vísperas de las fiestas del Pilar.

El II Congreso Internacional de Arquitectura y Paisaje, comenzará en Madrid el día 20, con asistencia de representantes de 17 países.

Un grupo de cincuenta viviendas protegidas, ha sido inaugurado en Santoña, con destino a familias de pescadores. Presidió el acto inaugural el marqués de Valterra, comisario del Instituto Social de la Marina.

Los diarios españoles se venderán, a partir de hoy, a 70 céntimos lo que representa un aumento de 20 céntimos sobre su precio anterior.

El Boletín Oficial del Estado ha publicado la convocatoria para el cultivo del tabaco, durante la campaña 1951-52. Se señalan los precios del tabaco y se establecen primas para cada una de sus clases. El plazo de presentación de instancias termina el 31 de Octubre.

Venticuatro proposiciones presentará España en el próximo Congreso de la Unión Postal de las Américas y España, que se celebrará en Madrid, el mes próximo. Entre ellas, figuran algunas relativas al más fácil intercambio y mayor garantía de las emisiones filatélicas. Los congresistas visitarán en Barcelona la Asamblea Filatélica, y en Madrid y Burgos, las instalaciones de la Casa de la Moneda. España emitirá un sello especial de Correo aéreo para conmemorar el Congreso.

Las cosechas españolas de este año son superiores a las del anterior, según informa el Servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura. Se han recogido más cereales y más leguminosas y han mejorado mucho durante el mes las cosechas de arroz, maíz y judías del Norte y Levante, que se han beneficiado por las lluvias. Existe buena impresión sobre la cosecha de uva, tanto por su cantidad como por su calidad, y se estiman ambas como superiores a las de la pasada campaña. En cambio, los olivares andaluces, especialmente, se resentían por la pertinaz sequía en aquella región, y el arranque de la patata se realiza con rendimientos cortos. El estado general de los cultivos de la remolacha, es buena, y en Andalucía Occidental, excelente. Los pastos han mejorado en el Norte y la montañera se presenta normal.

300.000 hectáreas del término municipal de Mijas (Málaga), quedarán convertidas en regadío, cuando terminen las obras del pantano José Antonio Girón, que allí se construye, las cuales van muy adelantadas.

La Cámara Oficial Sindical Agraria de Valencia, ha creado la Bolsa del Trigo, para poner en contacto directo a productores y consumidores. En la primera sesión, que constituyó un gran éxito, se cotizó el kilo de dicho cereal a tres pesetas.

El pimentón español, cuya libertad de precio, circulación y comercio durante la próxima campaña ha sido autorizada, es un producto que goza de gran fama en el mercado exterior y se exporta fácilmente. En el último año, se vendieron al extranjero 2.296.543 kilogramos, valorados en casi 19 millones de pesetas. Nuestro primer cliente fue Norteamérica, que adquirió 1.879.000 kilos.

El aeropuerto de Manises (Valencia está siendo objeto de grandes reformas, terminadas las cuales se convertirá en uno de los mejores de Europa. Actualmente se construye una nueva pista, de más de dos kilómetros de longitud, sesenta metros de ancho y cuarenta y cinco centímetros de espesor, cuyo impor-

te total será de más de doce millones de pesetas. Esta pista puede servir para los aviones supergigantes con las máximas condiciones de seguridad.

Los cursos Eticsociales, organizados por la Universidad Pontificia de Salamanca, comenzaron en Madrid, en el aula del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Presidieron los actos y pronunciaron discursos, los obispos de Salamanca y León.

Las industrias textiles de Barcelona han contratado, durante el primer trimestre del año en curso, exportaciones por valor de casi 18 millones de pesetas. Ya se han embarcado mercancías por valor de siete millones y medio. Los países de destino fueron Chile, Bolivia, Argentina, Portugal y Tángier.

La primera fiesta de la vendimia, en Valencia, ha comenzado el día 10. En la capital, se congregaron delegaciones de las distintas comarcas valencianas famosas por sus vides. La gran fuente de la plaza de la Virgen se convirtió ese día en lagar.

Desde 1943, Valencia ocupa el sexto lugar en la producción de vino, después de Ciudad Real, Barcelona, Cádiz, Tarragona y Logroño, y el puerto de Valencia va a la cabeza de los de España en la exportación de vinos.

Se ha incrementado la producción y exportación de la uva de mesa, de Almería, llamada ohanes. La producción de este año es de un 30% mayor que la del anterior. Inglaterra fué el primer país importador. Adquirió más de diez millones de kilos, valorados en un millón de libras esterlinas. Después de Inglaterra, los principales importadores son Brasil, Suecia e Irlanda, por este orden.

El Instituto Geológico y Minero de España y la Empresa Nacional "Adaro", realizan actualmente excavaciones en diversos puntos de España, para obtener petróleo. Los sondeos más prometedores por el momento son los de la zona riojana, donde se encuentran terrenos correspondientes a las explotaciones francesas de los Pirineos, aunque a gran profundidad. Otros sondeos importantes, se están llevando a cabo en Cádiz y en Zamanzas, zona de la provincia de Burgos.

200.000 toneladas de nitrato y 3.000 de cobre enviará Chile anualmente a España, según han declarado los miembros de la misión comercial chilena, que se encuentra en nuestro país. A cambio, España enviará a Chile productos de la industria media, tales como herramientas, máquinas de coser, borcas, accesorios de teléfono, cuchillería y ferretería en general.

El Director General de Prisiones, Sr. Aylagas, ha declarado a los periodistas que las cárceles españolas se están convirtiendo en verdaderos laboratorios de trabajo. El Sr. Aylagas ha visitado el penal del Dueño, donde trabajan los 1.300 penados allí reclusos.

La población penal española es de 31.800 reclusos; de ellos 3.000 mujeres, contra 36.000 que había en tiempos de la República. Del año 1936 quedan 1.500 presos, pero no por delitos políticos, sino comunes.